

LECTURES BIBLIQUES

Les lectures bibliques porteront sur le livre de **MICHEE 1 à 12, L'EVANGILE DE JEAN** chapitre 1 versets 1 à 13 et le sur Livre de **JEREMIE chapitre 31 versets 1 à 10** sur lequel portera la prédication, en particulier le verset 3

CHANT 36.22 SEIGNEUR TU CHERCHES TES ENFANTS 1- 2- 3

L'homme en fait, est unique dans l'univers. Il est le couronnement de la création de Dieu. Et c'est à ce titre que Dieu veut coordonner l'obéissance de l'homme avec la compréhension de Sa Personne et la compréhension de Son Amour.

PREDICATION

Jérémie 31:3 « *De loin l'Éternel se montre à moi: Je t'aime d'un amour éternel; c'est pourquoi je te conserve ma bienveillance.* »

L' AMOUR

Je vais partager avec vous ce matin un message sur l'amour, mais un amour que nous ne connaissons qu'imparfaitement, c'est l'Amour de Dieu. Et c'est l'amour de Dieu dans nos cœurs, déversé par le Saint-Esprit, que nous restituons ou que nous tentons souvent de restituer autour de nous. Je dis que nous tentons de restituer car ce n'est pas évident. En fait, l'amour est un merveilleux processus mais qui a, comme chaque processus une cause, un cheminement et un but. Et c'est ce que nous allons tenter d'évoquer ce matin. Bien entendu succinctement, et avec tout le secours et la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ.

D'abord la cause de l'amour:

Jean 1 versets 1 à 3

« *Au commencement était Celui qui est la Parole de Dieu, c'est à dire Le Verbe. Et le Verbe était avec Dieu. Et le Verbe était Dieu. Il était au commencement avec Dieu. Tout fut par Lui et sans Lui rien ne fut...* »

Et là, nous touchons le domaine essentiel de l'amour de Dieu, qui reste cependant un mystère pour nous, ses enfants. Jean situe le point de départ de l'Évangile au-delà du temps, avant la création même, « au commencement » absolu. Il désigne ainsi l'éternité, pour dire qu'alors, quand rien n'existait encore, le Verbe était.

Le Verbe signifie la Parole et désigne Jésus comme la Parole révélatrice de Dieu en sa totalité et sa plénitude, son expression parfaite et inépuisable. Jean affirme sa préexistence à l'univers. Le terme grec pour dire que Jésus était Dieu se traduirait par il était « vers Dieu », plutôt que « auprès de Dieu ». Il n'était pas seulement juxtaposé à Dieu, mais en communion avec Lui. Littéralement « vers Dieu » veut dire qu'il y avait entre eux une relation vivante et dynamique, un pur élan. Le Verbe n'a jamais existé sans Dieu, ni hors Dieu, ni Dieu sans Lui. Ils sont ensemble « au commencement »

Aujourd'hui, la plupart des gens sensés admettent qu'il y eu une force créatrice au début de l'univers. Certains pensent même qu'il y a un dieu. Nous, chrétiens, nous savons qu'il y a

Dieu. Mais la force créatrice qui a engendré l'univers, ce n'est pas simplement une force motrice ou intelligente, l'univers a été créé par un cœur, le cœur de Dieu. Autre que l'amour, Dieu n'avait aucune raison de créer l'univers et ceux qui le composent. Et le cœur, c'est l'Amour, l'amour Agape, l'Amour divin. Tout, tout a son origine dans le cœur de Dieu. La Bible est une révélation continue et grandissante de ce fait central et fondamental que l'amour est le motif de toutes choses. Et la Bible tout entière est une révélation de l'amour de Dieu pour l'homme. L'homme a été créé dans le cœur de Dieu et pour le cœur de Dieu. C'est un mystère.

Cela dit, et nous le connaissons tout au long de la Parole de Dieu, tout obéit à des lois. Par loi, j'entends l'ordre des choses, pas la loi de Moïse. L'univers, les planètes, les organismes, tout, tout est régi par une loi. Sans la loi de la gravitation universelle, nous irions valdinguer dans le cosmos. Newton lui-même a reconnu d'ailleurs que rien, physiquement ne pourrait subsister sans un ordre établi par Dieu. Mais savez-vous que Dieu Lui-même est régi par une loi, et que l'Amour, l'amour de Dieu est lié à cette loi? Dieu ne peut pas faire tout car Il est lui-même dépendant de la loi qu'Il a créée.

L'amour divin est lié par une loi. L'amour a une loi, en ce qui concerne Dieu. L'amour de Dieu est gouverné lui aussi par une loi. L'amour de Dieu est gouverné par la loi de la gloire de Dieu, et Il ne peut montrer Son amour que dans la mesure où ce sera pour Sa gloire. Il est gouverné par cela. Son objet, partout où Il manifeste Son amour, c'est d'être glorifié; et la gloire de Dieu est liée à la résurrection.

La gloire de Dieu se trouve dans la résurrection, et c'est pourquoi l'amour demande que tout arrive à la place où seule la résurrection pourra résoudre la situation. Lorsqu'on dit que tout est nouveau, on veut dire que Dieu ne produit pas une guérison des choses, Il n'améliorera pas le vieil homme, Il le ressuscitera.

C'est pour cela que l'amour de Dieu ne réclame jamais un changement, ça, c'est notre nature humaine qui le réclame. Non, l'amour de Dieu produit un changement. Et le changement produit par l'amour de Dieu a pour origine la résurrection, qui a elle-même pour origine la Croix, qui est elle-même le lieu et la substance de l'amour de Dieu.

D'où vient l'amour de Dieu? De la croix, uniquement de la Croix. L'amour de Dieu n'a pas d'autre source, pas d'autre but que la Croix de Son Fils Jésus-Christ ! Là est la gloire de Dieu. Et Dieu habite dans Sa gloire, et Dieu, nous dit la Bible est jaloux de Sa gloire:

En **Galates 2:20**, c'est le Fils de Dieu qui a aimé. Un tel amour ne pourra jamais être comparé aux émotions et affections changeantes et défaillantes des pécheurs que nous sommes. Cet amour est infini parce que c'est l'amour de Dieu le Fils. Nous trouvons ici un amour qui se distingue par sa perfectibilité absolue « l'amour de Dieu »

« Et cet amour consiste non pas en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'Il nous a aimés et qu'Il a envoyé Son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. » (1 Jean 4:19)

Jésus-Christ versa Son sang et mourut sur la croix afin de payer pour nos péchés. Il fut enterré, Il ressuscita et Il alla au ciel. A cause de cela, Dieu se repose maintenant à jamais dans Son amour envers nous.

Nous souvent, nous nous fatiguons à vouloir être un standard que nous ne sommes pas pour profiter de l'amour de Dieu. On se fatigue pour rien. Dieu a réglé une fois pour toutes le problème de Son amour à la Croix. L'Œuvre de salut est liée à l'œuvre d'amour.

On dit souvent, nous, les Chrétiens, et c'est vrai, « Dieu est amour » Il est amour dans sa substance même. En fait, on devrait dire « Dieu est amour dans Sa gloire qui est en Jésus-

Christ »

L'immensité de Son amour s'est déversée en Jésus-Christ qui, par sa mort et sa résurrection nous a acquit d'être, au travers de Son sacrifice, aimés de Dieu.

Et je suis au bénéfice de qui Il est. L'amour de Dieu ne change pas. Il n'y a pas de limites à l'amour de Dieu. « *Tout cadeau de valeur, tout don parfait nous vient d'en haut, du Père qui est toute lumière et en qui il n'y a ni changement, ni ombre due à des variations.* » **Jacques 1:17**

A cause de Son amour propre, Dieu demeure fidèle: « *A cause de mon nom, je suspend ma colère; à cause de ma gloire je me contiens envers toi, pour ne pas t'exterminer.* » (**Esaïe 48:9**)

L'amour de Dieu est patient, longanime et inconditionnel. Il n'est pas exposé au changement comme l'amour des êtres humains peut l'être. Le Seigneur se souvient toujours de Son engagement d'amour.

Obstacle: « Le problème, c'est que mon passé est entre Dieu et moi. » Cette façon de penser est incorrecte et il ne faut jamais impliquer Dieu dans tout cela, car Il ne peut Lui-même se souvenir de notre passé. Le problème concernant notre passé est entre nous et nous.

« *Voici, je suis né dans l'iniquité, et ma mère m'a conçu dans le péché.* » **Ps 51:7**

Nous avons été conçus dans le péché par l'entremise d'un plan divin et merveilleux. Avant notre naissance, Dieu nous a imputé le péché selon le génie de Son plan gracieux, car Il savait à l'avance que nous pécherions individuellement.

Et si nous avons chuté personnellement sans avoir reçu au préalable le péché à notre compte, Dieu n'aurait jamais pu nous imputer Sa justice sans les oeuvres. Parce qu'Il a imputé le péché à la race humaine avant que celle-ci ne pèche, Dieu peut à présent imputer la justice sans les oeuvres de la loi à quiconque croit. (**Romains 4:6**)

Là est l'acte d'amour de Dieu et sa perfection. parce que l'amour de Dieu n'abolit en aucun cas sa sainteté

Dieu est éternel en ce qui concerne ses attributs. Dieu est amour depuis toute éternité et pour l'éternité.

Dieu est saint et sa sainteté est infinie. On ne peut pas trouver plus pur que Dieu, sa sainteté est éternelle et immuable. Alors Dieu ne peut pas avoir de communion avec ce qui est impur. Dieu est obligé de protéger sa sainteté. Pour protéger sa sainteté, Il met en action sa justice. Et il va exercer sa justice parce qu'Il est amour. Il ne va pas entacher sa justice car son excellence morale garantit son amour.

« *Le salaire du péché, c'est la mort* » (**Rom 6:23**) Cette loi est incontournable. A la croix, ce jugement est porté par Jésus-Christ. La justice de Dieu est satisfaite. A partir du moment où la justice de Dieu est satisfaite, la loi de l'amour de Dieu, filtrée en Jésus-Christ, peut nous être appliquée.

Le cheminement:

Exode 15:13 « *Dans ton amour tu as conduit ce peuple que tu as libéré, et tu l'as dirigé par ta grande puissance vers ta demeure sainte.* »

L'amour de Dieu nous conduit toujours quelque part, dans sa demeure sainte. On ne connaît pas sa demeure, c'est-à-dire la félicité, l'intimité, le Saint-Esprit, Jésus, qui est l'aboutissement de son amour sans que Dieu nous ait introduit d'abord dans son amour. N'oublions pas, on vient de le voir, que l'amour de Dieu était disponible avant toute chose, ça

c'est ce qui doit nous faire du bien.
L'amour de Dieu était disponible avant toute chose.

Jérémie 31:3 « *De loin l'Eternel se montre à moi: Je t'aime d'un amour éternel; c'est pourquoi je te conserve ma bienveillance.* »

Quand Dieu a prononcé cette phrase, Israël adorait des idoles. Dieu n'a pas dit « Je t'aimerai si tu te mets en règle » Il n'a pas dit « Je t'aimerai si tu arrêtes d'adorer des idoles » Non, Dieu dit « je t'aime d'un amour éternel » Il y a tellement de « si » dans nos relations, tellement de « si » qui empêchent une guérison mentale et émotionnelle. Dieu ne dit pas « Je t'aime si... » Il dit: « Je t'ai aimé alors que tu étais encore perdu. »

D'ailleurs dans l'original, amour est au féminin et désigne l'amour maternel.

De loin l'Eternel se montre à moi: C'est de loin que m'est apparu l'Eternel, tout à fait en dehors de notre monde. En fait, Il dit « *Je t'ai aimé d'un amour qui est entièrement en dehors de tes dimensions du temps et de l'espace et que tu ne peux pas comprendre.* »

« Éternel » Nous sommes entrés dans le royaume sans espace et sans limites, nous sommes sortis du temps pour entrer là où il n'y a plus de temps.

Nous, nous choisissons souvent qui aimer. Ce n'est pas le cas de Jésus. Dans les récits des Evangiles, nous voyons qu'Il a aimé tout le monde, même Judas, même Pierre dans son reniement, même Jacques et Jean, « Les fils du tonnerre ». Et voyez-vous, Pierre, Jacques et Jean sont devenus plus intimes avec Lui au cours de ces années. On voit ça notamment en **Matthieu 17:1** lors de la transfiguration: « *Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean et les emmena sur une haute montagne.* » Ce n'était pas parce que l'amour de Jésus était partial, non, c'est parce qu'ils étaient devenus plus intimes avec Lui, de leur plein gré. Pierre dit « je veux m'approcher davantage » « Non dit Jean, je veux aller jusqu'au bout » et il posa sa tête sur la poitrine de Jésus.

Ce qui va nous faire grandir et croître dans notre compréhension, même très imparfaite, de Dieu, c'est la relation d'intimité que nous allons entretenir avec Jésus et qui va nous imprégner, imprégner nos cœurs de Son amour. Nous devons introduire une relation d'intimité avec Dieu. Avoir un rendez-vous avec Dieu signifie qu'on a une priorité à respecter, au milieu de toutes les autres sollicitations de la vie, quelque chose de plus important que le reste. « *Trois fois par jour, Daniel se mettait à genoux, il priait et il louait Dieu comme il le faisait auparavant.* » (**Dan 6:10**)

Et c'est l'amour qui devrait être le moteur de cette discipline.

Si nous avons à cœur d'être, si peu que ce soit, utiles au Seigneur, soit comme prédicateur, soit comme pasteur, soit comme diacre, soit comme témoin personnel, soit par notre vie vécue ici-bas sans aucun ministère public, eh bien hors l'amour, rien n'a de valeur pour le Seigneur. Il faut que nous ayons l'amour du Saint Esprit pour ceux que nous voulons servir. Aucun ministère ne sera un ministère s'il n'est pas né de cet amour.

Vous savez, on peut entendre tous les messages, toutes les études, prendre tous les cours de théologie disponibles, ce ne sera toujours qu'un arrière plan intellectuel s'il n'y a pas l'amour. Partout où il y a manque d'amour, il y a échec.

Sans amour, l'adoration est de l'idolâtrie, sans amour, l'éloquence n'est que du bruit, sans amour, la prière est un monologue, sans amour, le jeûne n'est qu'un régime. Sans amour, la justice n'est qu'une bonne conduite morale.

Sans amour, le martyr est un suicide, sans amour, l'émotion est un processus, sans amour, la connaissance n'est que de l'information, sans amour, l'adoration est un culte à un héros. En fait, tout ce qui ne sert pas à augmenter notre amour pour Dieu est illégitime en tant que pratique personnelle ou intérêt spirituel.

Une femme peut admirer un homme pour son intégrité personnelle, mais lorsqu'elle songe au mariage, elle exige plus qu'une bonne conduite morale. Elle veut être aimée, et l'amour n'est pas simplement un principe ou une loi morale; c'est une manière de vivre.

Dans une église, Dieu devrait être aussi bienvenu qu'un père dans son foyer. Christ devrait être au milieu aussi radieux qu'un jeune marié. Notre culte d'admiration devrait être comme une cérémonie de mariage, et la prédication devrait être comme un long festin de noces.

Alors, on a vu partiellement bien sûr, la cause de l'amour de Dieu, le cheminement de l'amour de Dieu, voyons pour terminer le but de l'amour de Dieu.

Ce but, c'est Christ. Et pour l'homme, le but de Dieu c'est de connaître la révélation de Christ. Il n'est pas possible de posséder ou de connaître quelque chose de la plénitude que le Père a renfermée en Son Fils sans une révélation intérieure du Saint-Esprit. Dieu a renfermé tout ce qui est de Lui-même en Son Fils.

Matthieu 11: 27 « *Nul ne connaît le Fils si ce n'est le Père, et nul ne connaît le Père si ce n'est le Fils et celui auquel le Fils aura bien voulu le révéler.* »

Il y a souvent dans nos vies, des situations difficiles, plus ou moins, que nous ne comprenons pas forcément, ou que nous ne savons pas analyser. Nous devons être persuadés, en Jésus-Christ, d'être couverts par l'amour de Dieu. C'est parce que Dieu garde toujours liée à des situations pratiques la révélation que nous avons de Lui-même en Christ. Et nous savons, puisque la Parole le dit en Jean 13: 1 « Qu'Il les aime jusqu'au bout » Jusqu'au bout, cela signifie que rien n'a pu modifier Son amour envers ses disciples. Ils ont échoué, ils l'ont renié, ils l'ont abandonné quand Il avait le plus besoin d'eux, mais cela n'a pas modifié Son amour. Il les a aimés jusqu'au bout, et Il vous aimera, vous et moi, jusqu'au bout. Vivons donc dans Sa paix et laissons nous envahir par Son amour.

Dieu vous bénisse en son Fils Jésus-Christ.

Amen...

Michel Morette

Saint-Dié - 24 octobre 2021